

NOMBRE DEL ALUMNO: GABRIELA CRUZ ESCOBAR

CARRERA: LIC EN ENFERMERIA

MATERIA: ADMINISTRACION Y EVALUACION DE LOS SERVICIOS DE

**ENFERMERIA** 

TRABAJO: ENSAYO DE LA UNIDAD 1.2.1-1.3

NOMRE DEL DOCENTE: ANGEL DE JESUS VAZQUES CITALAN

ENSAYO DE: ADMINISTRACION Y EVALUACION DE LOS SERVICIOS DE

**ENFERMERIA** 

Unidad 1.2.1 hasta 1.3 de la antología de la plataforma UDS.

Ensayo: Administración y Evaluación de los Servicios de Enfermería

Introducción

La administración de los servicios de enfermería es un proceso esencial en los

sistemas de salud, que busca garantizar una atención de calidad a los pacientes.

Según la antología de la plataforma UDS, la administración de los servicios de

enfermería se fundamenta en principios y modelos que permiten una gestión

eficiente de los recursos humanos y materiales, así como una evaluación continua

de los procesos.

Unidad 1.2.1: Características de la Administración

La administración se caracteriza por su enfoque en la planificación, organización,

dirección y control de los recursos para alcanzar los objetivos establecidos. En el

contexto de los servicios de enfermería, estas características se aplican para

asegurar una atención integral y centrada en el paciente. La planificación permite

anticipar necesidades y recursos; la organización define estructuras y roles; la

dirección motiva y guía al personal; y el control evalúa el desempeño para

implementar mejoras continuas.

Unidad 1.2.2: Funciones de la Administración

Las funciones administrativas fundamentales son la planificación, organización,

dirección y control. En los servicios de enfermería, estas funciones se traducen en

la elaboración de planes de atención, la asignación adecuada de personal y

recursos, el liderazgo efectivo del equipo de enfermería y la evaluación constante de los resultados obtenidos. Estas funciones permiten una gestión eficiente que impacta directamente en la calidad de la atención al paciente.

## Unidad 1.2.3: Relación con Otras Ciencias

La administración de los servicios de enfermería está estrechamente vinculada con diversas ciencias como la sociología, psicología, derecho, estadística, filosofía, economía, contabilidad, matemáticas e ingeniería. Estas disciplinas aportan conocimientos y herramientas que enriquecen la práctica administrativa, permitiendo una comprensión integral de las necesidades del paciente y la optimización de los recursos disponibles.

## **Unidad 1.3: Proceso Administrativo**

El proceso administrativo en los servicios de enfermería se estructura en diversas etapas que incluyen la planificación estratégica, la organización de los servicios, la dirección del personal y el control de los procesos. Estos modelos administrativos, como la escuela de administración científica, proponen principios y etapas que quían la gestión efectiva de los servicios de enfermería.

## Conclusión

La administración y evaluación de los servicios de enfermería son fundamentales para garantizar una atención de calidad a los pacientes. La aplicación de las características y funciones de la administración, en conjunto con el conocimiento interdisciplinario y la implementación de procesos administrativos estructurados,

permite una gestión eficiente que responde a las necesidades del paciente y mejora continuamente la calidad de los servicios.

BIBLIOGRAFIA: ANTOLOGIA UDS